

Interview de Colin

➤ **Présente-toi en quelques mots :**



Je m'appelle Colin Raynaud, j'ai 27 ans, je suis célibataire et j'habite à Château-d'Oex. J'ai effectué mon apprentissage d'agriculteur de 2012 à 2015. Puis j'ai travaillé dans l'exploitation familiale et j'ai effectué de nombreux remplacements agricoles. J'ai entre autres travaillé dans la construction de nouveaux bâtiments agricoles ainsi que pour le montage électrique des remontées mécaniques. J'ai suivi les cours du brevet et de la maîtrise de 2018 à 2020. Depuis le 1^{er} janvier 2023, j'ai repris l'exploitation agricole de mes parents. L'exploitation se compose de 55 bovins dont 30 vaches laitières, 28 ha de SAU herbagère et de 53 PN d'estivage. Nous produisons du lait de centrale ainsi que 4 tonnes de fromage de l'Etivaz AOP à l'alpage durant l'été.

➤ **Comment bien se préparer aux cours de brevet et de la maîtrise ?**

Pour profiter au maximum des cours et augmenter ses chances de réussite, plusieurs éléments sont indispensables :

-Il faut du temps à disposition et ne pas trop tarder après le CFC, car on perd vite la motivation de retourner à l'école.

-Pour comprendre, s'impliquer en cours et pouvoir appliquer ce qui est vu, il faut idéalement exploiter personnellement ou avoir un accès illimité aux données d'une exploitation que l'on connaît et gère comme si c'est la sienne. Dans l'idéal, il faut prendre part aux décisions stratégiques de l'exploitation pour les branches de production et participer à la saisie ainsi qu'au bouclage de la comptabilité de l'exploitation. Cela donne un énorme avantage dans les modules de gestions que de pouvoir mettre les acquis en pratique.

-Se lancer dans le brevet est bien mais il vaut la peine de se mettre comme objectif de terminer et de réussir sa formation. Suivre un maximum de modules en même temps est très profitable, beaucoup de modules ont des liens les uns avec les autres et la rédaction des travaux de brevet et/ou de la maîtrise en même temps que de suivre les cours est très utile car ce qui est vu en cours peut être directement appliqué à son exploitation et intégré aux travaux finaux.

➤ **Que t'apporte la formation dans ton quotidien ?**

Le brevet me donne de l'aisance et de l'ambition grâce au contenu des cours qui a augmenté mes connaissances dans des domaines comme l'insémination, les soins aux onglons, la production laitière, fourragère, et la fabrication fromagère par exemple.

La maîtrise m'aide à planifier la gestion de l'exploitation sur le long terme principalement des liquidités par exemple en planifiant les investissements et en évaluant leurs impacts sur l'exploitation. J'ai aussi appris à chercher comment développer mon entreprise en fonction de l'environnement externe (politique, tendances, marché, etc.) et à prendre des décisions en toute indépendance.

La reprise d'une exploitation nous concerne pour la plupart à plus ou moins court terme, la reprise et la remise sont des étapes importantes dans la carrière d'un agriculteur. Il faut s'y préparer et la maîtrise est un très bon moyen. Les discussions avec les conseillers en reprise et en assurances sont beaucoup plus compréhensibles après avoir suivi les cours de maîtrise.

➤ **Qu'est ce qui t'a le plus plu dans ces formations ?**

J'ai beaucoup apprécié la partie des modules techniques qui permet, contrairement au CFC, de choisir les modules qui nous concerne personnellement et qui sont en rapport avec le type de notre exploitation. J'ai aussi bien aimé de pouvoir appliquer en permanence ce qui est vu au cours dans sa propre exploitation (analyse comptable, des assurances, coûts de production, etc.).

➤ **A qui conseillerais-tu de suivre les cours du brevet et de la maîtrise ?**

Le brevet est pour moi une suite logique au CFC d'agriculteur. Afin d'être prêt à faire face aux défis d'un chef d'entreprise, le brevet et la maîtrise donnent des connaissances très utiles et permettent d'acquérir de nouvelles compétences.

Cela nécessite une certaine ouverture d'esprit, être ouvert à la nouveauté et au changement dans les différentes branches de production de son exploitation ainsi que dans la conduite générale de l'entreprise.

➤ **Pourquoi avoir choisi Grangeneuve pour suivre cette formation ?**

Le campus de Grangeneuve possède une réputation d'école exigeante mais offrant à la clé une formation de qualité. A Grangeneuve, la production fourragère, le bétail laitier, l'économie alpestre ont une place importante. Ce sont des éléments que je souhaitais aborder lors de ma formation. Bien entendu la proximité à aussi contribué grandement à mon choix de suivre la formation à Grangeneuve.